



16ème législature

Question N° : 6728	De Mme Florence Goulet (Rassemblement National - Meuse)	Question écrite
Ministère interrogé > Éducation nationale et jeunesse		Ministère attributaire > Enseignement supérieur et recherche
Rubrique > enseignement supérieur	Tête d'analyse > Suppression du BTS comptabilité gestion à Verdun	Analyse > Suppression du BTS comptabilité gestion à Verdun.
Question publiée au JO le : 28/03/2023 Réponse publiée au JO le : 05/09/2023 page : 7946 Date de changement d'attribution : 04/04/2023		

Texte de la question

Mme Florence Goulet alerte M. le ministre de l'éducation nationale et de la jeunesse sur l'annonce de la suppression du BTS comptabilité gestion du lycée Jean-Auguste Margueritte à Verdun. Cette fermeture semble injustifiée car cette filière est la seule en comptabilité et gestion de niveau bac + 2 dans le département de la Meuse. Or les professionnels et les entreprises locales ont besoin de ce type de profil, tout comme les jeunes Meusiens ont besoin de formations de proximité. Par ailleurs, le taux de réussite de ce BTS, toujours supérieur à la moyenne académique de la région Grand Est, démontre l'excellence de sa formation. Cette suppression s'inscrit hélas dans le mouvement de fermeture de nombreux services publics de proximité, alors même que les élus mettent tout en œuvre pour conserver et développer l'attractivité et le dynamisme de leurs territoires. Les élus meusiens soulignent également la contradiction qu'il y a de la part du Gouvernement de fermer cette formation alors même que les entreprises et les collectivités rencontrent des difficultés à recruter, notamment des comptables. C'est pourquoi elle lui demande quelles actions il compte mettre en œuvre pour revoir cette décision afin de renforcer l'attractivité et la professionnalisation du territoire meusien et d'améliorer la prise en charge pédagogique des jeunes.

Texte de la réponse

Le processus d'élaboration de la carte des formations professionnelles de la région académique Grand Est s'appuie sur des orientations et des priorités partagées avec le Conseil régional afin de proposer une carte des formations plus réactive et innovante face aux perspectives d'emploi et aux besoins de l'économie. Un diagnostic territorial et économique a conduit au constat d'une diminution des besoins dans les métiers de l'administration d'entreprise, de la comptabilité et de la vente, ainsi qu'une augmentation des besoins dans la maintenance industrielle, le transport et la logistique et la filière sanitaire et sociale. L'académie de Nancy-Metz subit ainsi une baisse du nombre d'inscrits dans certains secteurs, en raison d'une moindre insertion professionnelle, mais connaît une forte demande en apprentissage, nécessitant une adaptation de la carte des BTS. Le lycée polyvalent Margueritte de Verdun propose depuis 2019 une formation accueillant un public mixte composé d'apprentis et d'étudiants sous statut scolaire. La formation initiale scolaire attire cependant de moins en moins d'étudiants, puisque seuls 17 étudiants sont inscrits à la rentrée 2022 alors que la capacité d'accueil financée dans l'établissement est de 22 étudiants. La formation en apprentissage connaît, au contraire, un réel engouement, ce qui a conduit le Recteur de la région académique Grand Est, en accord avec le président du Conseil régional, à fermer la formation initiale scolaire et à



maintenir l'apprentissage afin de répondre aux besoins d'emplois des entreprises locales tout en garantissant la présence de l'offre de formation supérieure de la Meuse. Le besoin de formation de proximité est pris en compte dans la carte des formations du lycée polyvalent Marguerite de Verdun, puisque l'établissement propose encore les spécialités « Conception et Réalisation des Systèmes Automatiques », « Management commercial opérationnel » et « Services et Prestations des secteurs sanitaire et social » du BTS.